
私 達 の 信 条
私達は、患者さんにいつも愛と思いやりの心で接します。

私達は、国の担うべき医療を提供し、地域に親しまれる病院を目指します。

私達は、質の高い医療を提供し続けていくために日々研鑽いたします。

私達は、医療の進歩に貢献するために臨床研究を推進します。

私達は、互いに協力し、働きがいのある明るい職場作りに努めます。
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「里山の春」橋本義則（七尾美術作家協会会員）
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　平成30年４月より藤村政樹院長の下で勤務し、令和２年４月より七尾病院院長

に就任させていただくことになりました。まだまだ私のことをご存知ではない方も

多数いらっしゃると思われ、改めて自己紹介をさせていただきます。

　私は、福井県福井市出身で、県立藤島高校を卒業後金沢大学医学部に入学いたし

ました。大学時代は、弓道部と社会医学研究会に所属し、内科には進む気もなく、

あまりまじめに勉強はしていませんでした。しかし、卒業間近になり、親族に医療

関係者がいないため頼りにされることを考慮し、とりあえず内科に進むことに決め、

昭和62年４月金沢大学第三内科（松田保教授）に入局しました。第三内科は血液

内科が主で、呼吸器内科もまだ数名しかいない時代でした。骨髄穿刺標本を顕微鏡

でみているとすぐに乗り物酔い状態に陥るため、血液内科は早々に断念し、呼吸器

内科研究室に所属させていただきました。

　呼吸器内科では、七尾病院前院長藤村先生がチーフになられたばかりであり、ご

自身の専門である気道アレルギーに加えて肺癌と間質性肺炎を加えた３つのサブグ

ループを作ることを掲げられ、私に間質性肺炎の研究と臨床に取り組むことを命じ

られました。間質性肺炎は原因不明のものが未だに多いのですが、単に原因がみつ

かっていないだけであり、すべての間質性肺炎の原因を追求し、原因あるいは病態

別に治療を行っていくことを大目標に掲げ、薬剤や真菌アレルギー、膠原病、感染

症など多方面から臨床的な検討を行ないました。 

　平成20年４月より金沢市立病院勤務となり、呼吸器疾患全般に関し診療を行い

ました。金沢市立病院では、吸入手技が不十分な患者様が多く、まず院内での吸入

指導システムを構築し、その後金沢市および石川県薬剤師会とも協力し、吸入指導

院　長　　安　井　正　英

新任のご挨拶
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の普及を行いました。また、北陸では初となる呼吸サポートチームを立ち上げ、レ

スピレーター管理のみならず、呼吸器疾患患者さんの日常診療に関わる様々な問題

点に関し改善に取り組みました。金沢市立病院は、金沢市内で唯一結核病棟を有し

ており、結核病棟医長として多数の結核患者さんの診療を行いました。また、金沢

市感染症審査会にも長年加わっておりました。このような経歴を見込んでいただい

たのかどうかは定かではありませんが、藤村前院長よりお誘いをうけ、平成30年

４月より七尾病院で勤務させていただくこととなりました。

　七尾病院は、戦後国立療養所として能登地区の結核治療の中心的役割を担い、昭

和51年から重症心身障害者（児）病棟、昭和61年からは神経難病を含む慢性難治

性疾患専門施設となり、平成16年から独立行政法人国立病院機構に移行し現在に

至っております。このような歴史的経緯から政策医療である「結核の入院治療・神

経筋疾患に対する長期的治療・重症心身障害者（児）の療育」が当院の三本柱と

なっています。これに加えて平成25年４月藤村前院長が就任後、我が国における

慢性咳嗽の診療および研究の中心的施設となり、長引く咳に苦しむ患者様が全国よ

り多数来院されるようになり、四つ目の柱となりました。今後は、四つの柱に加え

て、私の専門とする間質性肺疾患患者様の診療や呼吸サポートチームの育成などに

も取り組み、呼吸器専門医が極めて少ない能登地区の医療に貢献させていただきた

いと考えております。

　平成21年10月病棟新築、平成29年11月管理棟新築、そして令和元年５月外来診

療棟が新築整備され、新七尾病院が完成いたしました。設備が新しくなったことで、

私を含め職員一同フレッシュな気持ちで勤務しております。院長就任にあたり、新

たなキャッチフレーズとして“笑顔と誠実な医療を通じて世の中に貢献する”こと

を掲げさせていただきました。笑顔と誠実な医療をキーワードに、患者様およびそ

のご家族のみならず、広く地域住民の皆様に対してもお役にたてるように邁進して

いく所存です。また、七尾病院医師の中では若手の方であり、プレイイングマネー

ジャーとして活動的に働くことも心がけております。皆様には、より一層のご支援

ご鞭撻を賜りますようお願い申し上げます。



－ 4 －

ほほえみ 第48号

着 任 の

　このたび七尾病院看護部長として着任いたしました平

岡美幸と申します。前勤務地が岐阜県と海のない土地で

したので、この七尾病院からの絶景にただただ感動して

おります。残念なことに、今は自粛のため、生活に必要

な買い物ぐらいしか外に出ることがなく、まだ七尾の本

当の魅力を知ることができていません。早く、このきれ

いな空気を胸一杯吸い込んでも安心な世の中になることを

願うばかりです。

　私は、出身地は三重県であり、今までの勤務地も東海三県から出ることなく、今日に至っ

ておりました。今回北陸地区デビューであり、また昇任でもあることから、かなりの不安を

抱えこの七尾の地に赴任しました。しかし、七尾病院の院長先生はじめ職員の方々の温かい

心に触れ、その心配も吹き飛んでしまいました。院長先生がオリエンテーションでお話いた

だいた七尾病院のキャッチフレーズ「笑顔と誠実な医療を通じて世の中に貢献」し、看護部

の目標である「こころに寄り添う看護の実践」を職員のみなさんと共に行っていけるよう努

力していきたいと考えております。どうぞよろしくお願いします。

　この４月１日より同じ石川県にあります医王病院から

臨床検査技師長として転勤してきました野﨑慎司と申し

ます。初めての技師長としての転勤なので緊張していま

したが職員の中には知り合いの人もいましたので少し安

堵したのと検査科のスタッフが協力的で非常に助かって

おります。また病院全体の職員の皆さんも気軽に声こえ

をかけてくださり感謝しています。今後は少しでも早く病

院に慣れ患者の皆様に迅速で正確な検査結果を返せるよう

努力していきたいと思っていますのでよろしくお願いいたします。さて今は金沢市内から車

で通っているのですが昔は約２時間近くかかった記憶があった（子供が小さい頃水族館など

に遊びに来た頃ですが）のですが今は１時間ちょっとで来られることがわかりました。休日

にゆっくりと七尾市内散策やおいしい食事など楽しみたいと思っています。また、無添加食

品にも興味があります。どこかおすすめの場所があれば教えていただけるとありがたいです。

ただ今は咳が出やすい体調なのですが世間を騒がせている新型コロナウイルスの影響ではあ

りませんので安心してください。

看護部長　平岡　美幸

臨床検査技師長　野﨑　慎司
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着 任 の ご 挨 拶

　令和２年４月から栄養管理室長として着任いたしまし

た越田雅代と申します。昨年度までは金沢医療センター

に勤めていました。今まで富山県や金沢市の病院に勤務

させていただきましたが、七尾市出身なのでやっと地元

に就職できたという思いです。高校を卒業してからは七

尾を離れて生活していましたので、久々に地元の文化に

触れたりイベントにも参加してみたいなぁと思っています。

赴任して驚いたことは病院から眺める満開桜と七尾湾の風

景がなんとも素晴らしいことを初めて知りました。私の知らない七尾の魅力まだまだありそ

うで今から楽しみです。新しい仲間と一緒に働きながら発見できたらなと思います。七尾（能

登）は自然が豊かで食べ物が美味しいといわれます。栄養管理室の中でも知恵を絞り美味し

い食事を安全に提供できるよう工夫していきたいと思っております。地域により添った病院

として、皆さんと一緒に貢献できればと思っております。

　また、患者さま・スタッフ問わず食事の相談などのお話もしていきたいなと思っています

のでぜひ気軽にお声をかけください。今後とも宜しくお願いします。

　４月より副理学療法士長として着任いたしました。昨

年度までは加賀市の石川病院にて３年間勤務しておりま

した。出身は愛知県のため３年前の大雪に驚き、北陸で

生活できるのかと不安でしたが、人が優しく、お魚が美

味しく、近くで海も見られる環境に喜びを感じながら石

川県での生活が4年目に突入です。病院の敷地から桜越し

に見える七尾湾に心癒され、この能登の地での勤務と生活

を楽しみたいと思っております。特に未体験の釣りや、海

沿いのドライブ、また富山方面にも足を延ばすなど、やってみたいことが沢山あります。患

者さまやスタッフの皆さんから情報をいただきながら、生活が落ち着いたらぜひトライした

いです。当院のリハビリテーション科スタッフは現在22名で若いスタッフも多く、手前味

噌ながら活気ある仲の良い職場です。七尾病院のスタッフの一員として、地域の皆様に信頼

していただける医療をお届けできるよう頑張っていきたいと思います。

栄養管理室長　越田　雅代

副理学療法士長　緒方　陽子
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七尾病院前

職員募集！

　新型コロナウイルスの影響により日常生
活が一変し不安を抱えている方がたくさん
いらっしゃると思います。そうした中でも、

「かからない」「うつさない」の精神で各自
が外出自粛やマスクの着用など取り組まれ
ていることと思われます。しばらく厳しい
時期が続くと予想されますが、こんな時こ
そ各自が意識を高く持ち、日本全体ONE 
TEAM(ワンチーム)一丸となって切り抜け
ていきたいですね。

医療社会事業専門員　近藤　洋平

■医療法病床　239床
■標榜診療科
内科、脳神経内科、呼吸器内科、循環器内科、消化器内科、
小児科、ペインクリニック内科、リハビリテーション科

を募集しています

児童指導員（パート）
作業療法士・言語聴覚士

※ 初めて外来診察を希望される方は、お手数でも事前に当院
　 外来受付まで連絡願います。TEL 0767-53-1890(代表)
※ 小児期の予防接種はじめ各種予防接種を行っております。
※ 呼吸器科の慢性咳嗽外来は予約診療となります。初診で診察
　 ご希望の方は事前にお問い合わせ下さい。
※ 小児神経・発達障害外来の初診は予約制（午前のみ）です。
　 診察ご希望の方は事前のお問い合わせをお願いします。

8：30～15：00
8：30～17：00

月 火 水 木 金

呼吸器科 午前 安井 安井 藤村 藤村 安井
午後 藤村 藤村

脳神経内科 午前 横地 横地 横地 森永 森永

内　科 午前 横地 高澤 橋井 森永 高澤
午後 横地 土島 橋井 森永 土島

消化器内科 午前 陳(代診）

小児科
午前 泉＊1 泉＊1 押切 泉＊1・押切 押切
午後 押切 押切 泉＊1 泉＊1

泉＊1：小児神経・発達障害
内科
(皮膚)

10:00
～
11:30

藤村啓
(10:30 ～ 15:00) 藤村啓 牛上

ペイン
クリニック
内科

午前 高澤 松島
(非常勤) 高澤 高澤 高澤

午後 松島（第2） 高澤 松島(第4)
(非常勤)

循環器内科 午前 藤田
(大学)

ご希望の方は、お気軽に
ご連絡ください。

独立行政法人国立病院機構七尾病院　
　　（0767）53－1890　（内線1104）

問い合わせ先


